
 
 
École publique Jean de la Fontaine, rue des sports – Les Clouzeaux, 85430 Aubigny- Les Clouzeaux 

Procès-verbal de la 3ème réunion du Conseil d'École, 9 juin 2022 

Présents 

M. Néau, Directeur de l’école et enseignant  

M. Bouard, maire d’Aubigny- Les Clouzeaux, Mme Routhiau, adjointe en charge des affaires scolaires,  

M. Emeriau, responsable « affaires scolaires » pour la municipalité 

M. Douriaud, Inspecteur de l’Education Nationale, 

Mmes, Browaeys, Derre, Grollier, Savineau, et M. Guilhaumon, représentants des parents d’élèves  

Mmes Bédelé, Bossard, Leroux, Michel, Sar, enseignantes. 

Batard, M Picault, 

Absents : 

M. Dubois, DDEN 

 
Excusés :,  Mmes Jotereau, Berthe,  

 
 

- Ordre du jour :   
- Approbation du compte-rendu du précédent Conseil d’Ecole 
- Actions et sorties pédagogiques du dernier trimestre de l’année scolaire 2021 /2022 
- Préparation de la rentrée 2022/2023 : effectifs, horaires 
- Projet d’école 2022 2026 
- Investissements 2022 (informatique, structure et aménagement extérieur) 
- Questions diverses 

1. Approbation du PV du Conseil d’Ecole du 15/03/2022 : approuvé à l’unanimité des votants. 
 

2. Actions et sorties pédagogiques du dernier trimestre de l’année scolaire 2021 /2022 
 

- Les élèves de CP et de CM1 poursuivent leur cycle natation à la piscine Sud. 
- Suite et fin du dispositif « Ecole et Cinéma » avec les projections de « Edward aux mains d’argent » en VOST 

pour les élèves de cycle 3, et de « Shaun le mouton » pour les élèves de cycles 1 et 2. 
- Dans le cadre du projet mené par les CP et CE1 autour des droits de l’enfant, les réalisations des classes ont 

donné lieu à une exposition au cinéma Le Concorde à la Roche sur Yon, puis à l’école. Dans ce cadre, les 
élèves ont bénéficié d’une séance de cinéma offerte par l’OCCE « Ernest et Célestine ». 

- Les classes de maternelle ont participé à l’opération « 100 000 arbres » en plantant des arbres sur le site de 
la carrière et sur celui des jardins familiaux. 

- Les élèves de CE1 ont bénéficié de 3 séances de « savoir rouler » avec le club cycliste de La Roche sur Yon. 
Dans ce cadre, les classes maternelles bénéficient d’un prêt de vélos et draisiennes pour une durée d’un 
mois. 

- Les classes élémentaires vont bénéficier d’une séance de découverte de l’activité Volleyball avec le club de la 
Roche sur Yon. 
 

- Semaine artistique : du 7 au 10 juin. Cette action répond au souhait des enseignants d’organiser un grand 
projet commun à tous les élèves de l’école, de la maternelle au CM2, autour des arts visuels : 9 ateliers 
menés autour d’artistes, d’œuvres ou de courants artistiques célèbres. Les enfants ont été répartis par 
groupes mélangeant les enfants d’un même cycle (les CE2 seront mélangés avec les CM1, CM2). Chaque 
groupe a participé à 3 ateliers, ainsi chaque élève a réalisé 3 œuvres. Le vendredi 10 juin les portes de l’école 



seront ouvertes de 16h30 à 17h30 pour présenter les travaux des élèves. Un goûter sera offert à tous par 
l’Association des Parents d’Elèves. 
 

- Sorties de fin d’année : 
 

o Le 30/05, le matin, la classe de PS MS de Nathalie a participé à une pêche à pieds / découverte de 
l’estran avec l’organisme « Grandeur Nature » tandis que les classes de PS MS de Gaëlle et de GS se 
rendaient au CAIRN (centre préhistorique). Les 3 classes se sont retrouvées pour le pique-nique et 
pour des activités de jeux de plage l’après-midi. 

o Le 13/06, les 4 classes de CP, CE1 et CE2 se rendront aux Sables d’Olonne pour une visite des Salines 
en bateau et une visite du parc d’aventure du sel. 

o Le 30/06, les classes de CM1 et CM2 passeront la journée au parc « le Grand Défi » pour une course 
d’orientation et une activité « Disc Golf ». 

o Les élèves de Cycle 2 ont participé à une chorale. 
o Les élèves de CM1 ont monté une comédie musicale (Meurtre au manoir) qui sera présentée le 30 

juin à 18h, devant les parents.   
 

- Dans le cadre du lien école/collège, les élèves de CM2 vont passer la journée du vendredi 10 juin au collège 
Piobetta à Aubigny. M. Néau remercie les élus qui financent le transport et les repas pris au collège. 
 

- La fête de l’école aura lieu le samedi 25 juin, à partir de 15h. Retour à un format traditionnel avec le 
spectacle des élèves, les stands de jeux, le repas et le feu de la St Jean. 
 

3. Préparation de la rentrée 2022/2023 : effectifs, horaires 

- Effectifs attendus : 
o 6 TPS (dont l’arrivée est prévue à partir de janvier 2023) 
o 25 PS 
o 18 MS 
o 27 GS 
o 25 CP 
o 29 CE1 
o 28 CE2 
o 26 CM1 
o 27 CM2 
Sous total maternelle : 76 

Sous total élémentaire : 135 

Total : 211, soit en moyenne 23 à 24 élèves par classe 

Les effectifs sont globalement stables. L’école devrait conserver 9 classes pour l’année scolaire prochaine.  

Comme l’année dernière, les constitutions des classes seront affichées lors de la pré-rentrée. Au regard des 
effectifs importants en CE1 et CE2, une orientation vers la constitution de 3 classes maternelles d’une part et de 6 
classes élémentaires d’autre part est envisagée. 

Du côté de l’équipe enseignante : Mme Jottereau et M. Picault qui étaient nommés pour 1 an vont quitter l’école. Un 
nouvel enseignant sera nommé avant la fin de cette année scolaire. 

- Horaires : 
Les horaires de l’école pour l’année 2022 / 2023 seront 8h45/12h et 14h/16h45 les lundis, mardis, jeudis et 
vendredis. 
M. Néau rappelle que M. le Maire a annoncé lors du conseil d’école précédent qu’il s’agissait d’une année 
expérimentale du point de vue de ces horaires et que ceux-ci seront évalués au cours de l’année scolaire 
prochaine, notamment sur la pause méridienne. 



 
- EPS : intervenant communal. Cette année a vu une baisse importante du nombre de créneaux EPS avec 

intervenant communal proposés aux classes. Si le nombre global d'heures des intervenants est resté le 
même, la prise en compte des temps d'installation a considérablement réduit la capacité d'accueil des 
classes. La prise en compte de ces temps est tout à fait normale mais il faut constater que seulement 2 
classes sont accueillies par matinée d'intervention. Les enseignants souhaiteraient demander une 
augmentation du temps d'intervention pour que chaque classe élémentaire ait un créneau annuel Il ne s’agit 
pas nécessairement d’une augmentation du nombre global d’heures mais de revoir l’équilibre temps 
d’intervention / temps d’installation. 
 

- BCD / Informatique : c’est avec regret que l’école a appris la réduction des heures d’animation BCD et 
informatique auprès des élèves d’élémentaire (de 17h à 12h30). Marlène est amené à effectuer davantage 
d’heures à l’accueil de loisirs au regard de ses diplômes mais peut-être aurait-on pu envisager un 
complément de son temps par un autre animateur. Si les emplois du temps des agents le permettent l’école 
souhaiterait que soit étudiée la possibilité de compléter le service de Marlène par un autre agent pour 
retrouver les 17h préexistantes. 
Mr le maire émet la  proposition d’utiliser les outils disponibles à proximité (Pol’Arts). 
Une rencontre doit être organisée par la Mairie afin d’étudier cette possibilité. 
 

4. Projet d’école 2022 2026 : 
M. Néau présente le projet d’école 2022-2026 rédigé par le conseil des maîtres et ayant reçu un avis favorable 
de l’Inspecteur de l’Education Nationale. 
 
Ce projet s’articule autour de 3 axes : 

AXE n°1   Améliorer les compétences de lecteur des élèves 
Objectif(s) : 
- Développer les compétences nécessaires à la compréhension des textes littéraires (schéma 

narratif, implicite). 
- Améliorer la lecture à haute voix (fluence, intonation). 

AXE n°2  Aider l’enfant à se construire une posture d’élève apprenant et autonome  
Objectif(s) :  
- Développer les compétences langagières nécessaires à la compréhension des consignes. 
- Améliorer et mobiliser les capacités d’attention des élèves. 
- Automatiser une posture d’élève favorisant la mise au travail. 
- Développer des compétences méthodologiques chez les élèves. 

AXE n°3  La formation de la personne et du citoyen 
Objectif(s) :  
- Développer la confiance et l’estime de soi. 
- Favoriser l’apaisement des élèves et la bienveillance entre élèves. 
- Adopter un comportement éco-citoyen. 
- Participer à des actions collectives dans les domaines de la solidarité et de la protection de 

l’environnement. 
- Comprendre les enjeux du développement durable. 

 
Recueil de l’avis du Conseil d’école : avis favorable 
 
Le projet doit maintenant être validé par la Direction Académique de Vendée. 
 

5. Investissements 2022 (informatique, structure et aménagement extérieur) 
Des lignes budgétaires concernant des investissements dans ces 2 domaines ont été inscrites au budget 
communal 2022. 



M. Néau a rencontré Mme Routhiau et M. Emeriau pour un 1er état des besoins et des demandes en ces 
domaines. 
 
Ont été évoqués : 

- Pour l’investissement informatique : 
o Mise en place d’un contrat de maintenance 
o Etat des lieux, remise en bon état, du matériel existant + vérifier l’accès internet sans fil dans chaque 

classe. 
o Elémentaire : nécessiter de renouveler le parc informatique existant 

 Acquisition de 8 ordinateurs portables 
 Acquisition de 6 tablettes (adaptées aux usages Eprimo en classe) 
 Classe mobile 

o Maternelle : Acquisition de 6 tablettes (adaptées aux usages Eprimo en classe) 
- Aménagement des cours de récréation : 

o Cour cycle 2 : remplacer la cabane qui n’est pas aux normes par une petite structure. 
o Jardin cycle 2 : possibilité d’installer une table en bois avec bancs. 
o Cour maternelle : 

 Enlever le buisson, remplacer la cabane trop près du mur par une petite structure.  
 Possibilité d’installer une petite table avec bancs en bois. 
 Création de 3 carrés potagers en face de la classe de GS 
 Installer un petit garage à vélos 

o Cour cycle 3 : penser l’inclusion du plateau sportif dans un grand espace cour (qui pourrait être 
ouvert à tous hors temps scolaire). M. le Maire indique que ce n’est pas envisagé pour le moment. 
 

Remise aux normes de l’évacuation de secours, aujourd’hui par un escalier en bois : une étude doit être 
menée par la Mairie afin d’apporter une solution, qui ne doit pas être lourde ni compliquée. 
 

6. Questions diverses : 
- Élèves et parents de l’école ont été sollicités par l’association Alcid pour répondre à un questionnaire autour 

des déplacements domicile / école avec comme objectif de travailler sur le développement des mobilités 
douces et plus particulièrement de l’usage du vélo dans la commune. 

- L’école et les représentants de parents d’élèves ont été interpelés par des parents sur un cas possible de 
harcèlement scolaire. Après échange avec la famille, M. Néau a contacté l’infirmière scolaire qui a vu l’enfant 
et s’est entretenu avec les parents. M. Néau a également contacté la cellule harcèlement de la direction 
académique qui avait bien enregistré la demande des parents et doit revenir vers la famille. Enfin, M. Néau a 
contacté le conseiller pédagogique référent « climat scolaire » qui est intervenu 3 fois dans la classe 
concernée pour des séances autour de cette question du harcèlement, ces séances ont suscité un vif intérêt 
des élèves. Parallèlement, M. Néau s’est également entretenu avec les parents de l’enfant incriminé et les a 
invités à prendre contact avec les structures adaptées aux difficultés de leur enfant. Cela a été fait, deux 
aides ont commencé. Aujourd’hui, la situation semble apaisée. 

- Multi-sport : les nouveaux horaires impliquent 15 minutes de différences entre les sorties d’école (privée / 
publique). Comment va s’organiser le ramassage des élèves ? 
La Mairie travaille sur l’organisation. 

- Est-ce que les familles ont été informées des nouveaux horaires ? 
La Mairie indique qu’ils sont disponibles avec les dossiers d’inscription (règlement intérieur). 
Les représentants des parents d’élèves demandent une communication plus claire et plus directe afin que 
les parents d’élèves soient tous avertis du changement. Ils demandent aussi une information concernant les 
nouveaux horaires de temps périscolaires / garderie.  

- Maternel : chaleur de dortoir. Des films ont été installés, mais les effets sont limités. 
Une climatisation vient d’être installée et des rideaux occultant vont être installés cet été. 

- Fuite dans les classes de PS MS : une vanne va être changée, puis une investigation va être menée au niveau 
du réseau de chauffage. 

- Des mesures de qualité de l’air ont été effectuées dans les classes. Pas encore de retour. 

Secrétaire de séance : Laurent Guilhaumon     Président : Jean-Baptiste Néau 


